

SOCIALISMO Y FEDERALISMO II

Landeia (1965)

Continuamos la publicación y comentario de extractos de los artículos aparecidos en "El Socialista", órgano del P.S.O.E. ("Partido Socialista Obrero Español"), firmados, bajo el título arriba reproducido, por J. Martínez Cobo.

".... la manifestación, esporádica cierto, pero siempre vigente, de una oposición regionalista que, los socialistas conocemos bien". Consideremos solamente la oposición nacional vasco-catalana contra el fascismo español. Si ésta se manifiesta de forma "esporádica", ¿como se manifiesta la que los social-colonialistas como el Sr. Martínez Cobo realizan frente al mismo enemigo? Si éstos fueran capaces de manifestar esporádicamente una oposición comparable a la primera, si su oposición tuviera tan sólo en mínima parte una manifestación efectiva proporcionada a la presunción y pretensiones de sus agentes de publicidad, otra sería hoy la situación de las fuerzas democráticas.

"En efecto, Solidaridad de Trabajadores Vascos no es sino la expresión sindical de ese regionalismo".

S.T.V. aplica íntegramente en su política los principios del internacionalismo socialista. Con todos sus defectos es pues, hoy, la expresión vasca de ese internacionalismo, la expresión en Euzkadi de la alianza internacional de las clases trabajadoras. El llamado P.S.O.E., partido al que pertenece el Sr. Martínez Cobo, se niega a aplicar a las naciones del imperio español el principio de autodeterminación, esencial en la doctrina socialista. Se niega incluso a reconocer la autonomía de Euzkadi y Catalunya como base de la actual política democrática. Se manifiesta, en suma, como inequívoca expresión del nacionalismo español pequeño burgués.

".... El Movimiento Socialista de Cataluña (M.S.C.) se opone a la colaboración con el P.S.O.E. por nuestro adjetivo de Español". Esta frase presenta al M.S.C. como una partida de maniáticos alérgicos al adjetivo "español", altera la realidad de la actitud del M.S.C. tanto en la extensión de su "oposición" como en las motivaciones de ésta. Un planteamiento serio, socialista, de la cuestión, expondría abiertamente las verdaderas diferencias entre el M.S.C. y el P.S.O.E., los juzgaría a la luz del internacionalismo, deduciría una postura socialista consecuente. El Sr. Martínez Cobo prefiere contarnos -y tal vez contarse a si mismo- un bonito cuento chino. Significativa preferencia.

".... El Partido Comunista se ve obligado a vestirse de catalán en Barcelona; en la universidad la FENEC no acepta fundirse con la FNDE; la Esquerra Republicana de Cataluña se mantiene al margen de la Unión de Fuerzas Democráticas, y otros ejemplos que podríamos dar, sacados de la vida clandestina de otras organizaciones valencianas, canarias, etc. Las manifestaciones de protesta contra el franquismo como las de los prelados de Vasconia y Cataluña,.... las manifestaciones de Guernica y Montserrat...." Dado que el Sr. Martínez Cobo admite que la relación es incompleta, nadie podrá negar que, como manifestación esporádica de oposición en las condiciones del fascismo, la cosa no está del todo mal.